

SE CONFIRMA DESACELERACIÓN DE LOS ENVÍOS

Exportaciones de Ñuble caen 28% en abril arrastradas por débil desempeño de la celulosa

Totalizaron US\$ 86,8 millones, la cifra mensual más baja desde diciembre de 2023. Gobierno destacó incremento de 24,2% en los primeros cuatro meses del año, respecto a enero-abril de 2024.



El menor dinamismo se explicó por la baja de 29,1% del sector Industria, donde destaca la celulosa.



Es importante tener en consideración que la celulosa, al ser un commodity, está sujeta a estas fluctuaciones del mercado global"

ERICK SOLO DE ZALDÍVAR
 SEREMI DE ECONOMÍA DE ÑUBLE

ROBERTO FERNÁNDEZ RUIZ
 robertofernandez@ladiscusion.cl
 FOTO: CEDIDA

Las exportaciones totales de la Región de Ñuble llegaron a US\$ 86,8 millones en abril de 2025, lo que representó un descenso de 28,0% respecto al mismo mes del año anterior. Así lo reveló el Boletín de Exportaciones Regionales publicado por el Instituto Nacional de Estadísticas (INE).

El menor dinamismo de las exportaciones se debió principalmente al sector Industria, destacando la incidencia negativa del rubro celulosa.

Se trata de la cifra mensual más baja desde diciembre de 2023, precisamente también en un contexto de crisis de precios de la celulosa.

El sector Industria representó el 89,7% del total exportado, con US\$77,8 millones; seguido por el sector Silvoagropecuario, con US\$8,5 millones (9,8% de participación).

En ese sentido, la caída de 29,1% que experimentó el sector Industria tuvo la mayor incidencia en el resultado total. Por su parte, el sector Silvoagropecuario presentó una contracción de 19,7%.

En detalle, en el sector Industria, la rama alimentos (US\$ 44,8 millones) registró un alza interanual de 28,6% en abril. Asimismo, la rama forestal (US\$ 23,9 millones), que incluye maderas, creció 41,4% respecto a abril de 2024. En la rama "resto de industria", que incluye celulosa, metales, bebidas y alcoholes, bajó de US\$ 58 millones en abril de 2024, a US\$ 9,1 millones en abril de 2025, vale decir, anotó una disminución de 84,3%.

Por otro lado, en el sector Silvoagropecuario, la rama agricultura (US\$ 6,7 millones), descendió 27,3% respecto a abril de 2024; mientras que, en la rama fruticultura (US\$ 1,2 millones), se observó un crecimiento interanual de 32,7%.

Principales destinos

Estados Unidos fue el principal país de destino de productos regionales (44% de participación), totalizando US\$ 38,2 millones en abril de 2025, siendo las

ramas de alimentos y forestal, los que lideraron los envíos. Las exportaciones a Estados Unidos aumentaron 38,4% respecto a abril de 2024.

El segundo destino fue Corea del Sur, que alcanzaron US\$ 7,2 millones y representaron un 8,3% del total. Los embarques a este país disminuyeron 39,5% en doce meses, siendo fabricación de celulosa y alimentos las principales ramas de productos exportados.

En tercer lugar, figura Japón, con un 6,9% de participación. Los envíos sumaron US\$ 6,0 millones, exhibiendo un alza interanual de 17,3%.

También destaca Perú, destino que concentró el 1,4% de las exportaciones de Ñuble durante abril, con US\$1,2 millones, cifra que creció 71,0% en doce meses, siendo maquinarias y equipos la principal rama de productos exportados a este país.

Acumulado del año

De esta forma, entre enero y abril de 2025, las exportaciones totales de Ñuble ascienden a US\$ 589,9 millones, lo que representa un alza de 24,2% en comparación con igual periodo de 2024.

La evolución de las cifras durante 2025 muestra una desaceleración de los envíos regionales, con variaciones acumuladas interanuales de 55,7% en enero-febrero; de 41,9% en enero-marzo; y de 24,2% en enero-abril.

Escenario externo

Según manifestó el seremi de Economía de Ñuble, Erick Solo de Zaldívar, "la disminución que han presentado las cifras de exportaciones, durante el mes en medición, puede deberse a diversos factores. Dentro de ellos se encuentran los ciclos de precios internacionales, los cuales son bastante volátiles y están sujetos a ciclos. También a una menor demanda global y otros factores, pero es importante tener en consideración que la celulosa, al ser un commodity, está sujeta a estas fluctuaciones del mercado global".

La autoridad planteó que, a pesar de la caída de abril, "en el primer cuatrimestre del 2025 podemos visualizar un incremento del 24,2% respecto a igual periodo de 2024. Estas cifras igual demuestran un buen comportamiento del primer tercio del año en curso".

Por otro lado, el seremi sostuvo que "como Gobierno, hemos estado centrados en buscar y abrir nuevos mercados, lo que, sin duda, es algo que nos permitirá llegar a nuevos países con los productos generados en nuestra región. De esta forma, evitamos tener una dependencia de mercados específicos para nuestras exportaciones".